



## MARTHA HERRERA

### LOGROS COMO PROMOTORA DE LOS ODS

Martha Herrera es pionera en impacto social en la empresa CEMEX, al mismo tiempo lidera la integración de los ODS en la estrategia de Negocio, en colaboración con un grupo multifuncional se seleccionaron los 5 ODS que están conectados con el expertise, prioridades, impactos y riesgos de la empresa.

El camino de la empresa en los ODS ha sido reconocido por el World Benchmarking Alliance, GRI, WBCSD entre otros.

Es una ciudadana activa, parte de consejos y preside organizaciones, fomenta alianzas entre el sector público, privado y academia que abonen a la Agenda 2030. Por ejemplo, al presidir la Red Mexicana del Pacto Mundial, creó una alianza entre CCE, UN Global Compact y Gobierno que a través de Grupos de Trabajo Agenda 2030 diseñan e impulsan acciones concretas para el cumplimiento de los ODS en el país.

La iniciativa cuenta con 17 grupos multiactor y liderados por empresas expertas en cada una de las temáticas para avanzar en la Agenda 2030 en México.

Al guiarse e interiorizar el propósito de “Construir un mejor futuro”, de manera muy ágil atendió los retos que se presentaron en 2020 debido a la pandemia de la COVID19. Cercana, pero a la distancia, con grupos de interés, dialogó, y co-creó acciones para atender temas de apoyo humanitario, salud y equipo médico, y de desarrollo económico local. Tan solo de marzo a la fecha ha implementado acciones sociales que han beneficiado a más de 1.5 millones de personas impactadas globalmente.

Su compromiso con la comunidad, le ha dado un enfoque humano a su trayectoria, sus líneas de acción están centradas en las personas, y ante COVID19 ha sido generadora y participe de 173 alianzas entre diferentes sectores en acciones sociales para atender la crisis ocasionada por la pandemia. A través de esta colaboración se han escalado los esfuerzos en México y en los 50 países donde opera la compañía, en donde se integran Los Diez Principios del Pacto Mundial de las Naciones Unidas.

Con su rol activo en el comité de rápida respuesta global de la empresa, guió a los ejecutivos a atender los temas con una perspectiva holística, y cuidando e integrando los principios estableciendo los planes y acciones hacia esquemas de recuperación.

Martha tiene un gran compromiso con Los Diez Principios de Pacto Mundial, especialmente con la protección de derechos fundamentales como la vida, la salud y la alimentación. Trabajando de forma relevante no sólo en la fase inicial de la pandemia sino también en la fase de recuperación en la que



los principios de Derechos Humanos, Estándares Laborales y Anticorrupción tienen más riesgo de ser incumplidos.

Con su liderazgo, las acciones durante el COVID19 lograron disminuir los impactos y alcanzar una mejor calidad de vida y bienestar de las personas durante la pandemia, abordando también los problemas sociales que han incrementado y se han tornado más complejos en este contexto, como es la vulnerabilidad de la economía de los hogares, pérdidas de empleos, la violencia doméstica o de género, los desafíos digitales, de salud, tanto física como emocional, entre otros.

Martha es líder en organizaciones como ARISE México y Caintra Nuevo León, donde promueve acciones y herramientas que permiten impactar de forma positiva en las ciudades y concretamente contribuyan a la Agenda 2030; integrando paquetes para PYMES y protocolos de acción para que implementen Los Diez Principios e interioricen los Objetivos de Desarrollo Sostenible y se tomen como guía en la fase de recuperación económica.

Acciones concretas:

- **Ayuda humanitaria:** Alimentos y suministros. Se entregaron más de 300 mil cajas de alimentos de la canasta básica: arroz, frijoles, leche y proteína, y artículos de limpieza a trabajadores de la construcción y comunidades.
- **Infraestructura:** Fortalecimiento de la infraestructura de salud pública y mantenimiento de las operaciones de saneamiento, construyendo hospitales prefabricados en México, con más de 500 camas en 12 ciudades de México. Esta práctica de valor compartido se replicó en otros países donde opera la compañía.
- **Suministros médicos:** Apoyo con suministros médicos como EPP, vacunas, respiradores, mascarillas, gel antibacterial, otros; logrando entregar más de 600 mil suministros médicos.
- **Desarrollo de empleos y desarrollo económico:** Colaboró en el diseño de un plan de resiliencia en las comunidades vecinas a sus operaciones, apoyaron a las PYMES en la cadena de valor y a los empresarios locales, incentivaron el consumo local y la contratación de talento local, así como las habilidades de desarrollo en la comunidad.
- **Apoyo a las comunidades:** Reenfocar y reintegrar la actividad económica durante el cierre por COVID19 mediante la producción de mascarillas y gel antibacterial. Apoyaron a los trabajadores vulnerables, como los trabajadores de la construcción, mediante ayuda humanitaria para que mantuvieran su educación con aprendizaje a distancia, y también proporcionaron seminarios web.
- **Colaboración activa con socios locales:** "Construyendo y Creciendo", un aliado desde hace tiempo que fomenta la educación para los trabajadores de la construcción. Se reinventaron para seguir enseñando a distancia.

Todos estos esfuerzos, antes y durante COVID19, se han realizado en colaboración y acciones de co-creación con las personas y organizaciones locales en las ciudades y comunidades.

Así mismo, con su compromiso con el Pacto Mundial de las Naciones Unidas, continúa comunicando de manera activa la importancia del sector privado para firmar su compromiso y vivir Los Diez Principios, y abonar a la Agenda 2030.